

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 22 de mayo de 2023
Aniversario del Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN)

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

Las @FFAAECUADOR apoyan de manera permanente a otras instituciones del Estado, a fin de garantizar un normal desarrollo en las actividades. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Al conmemorar un año más de la #BatallaDePichincha, en el #TemploDeLaPatria proyectamos el documental: "23 de mayo al amanecer", que narra los hechos previos al 24 de mayo de 1822. Nuestros visitantes compartieron sus reflexiones sobre los #201AñosDeLibertad. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Militares atraparon a presuntos delincuentes cuando intentaban escapar. El Universo

La detención quedó registrada en un video, que se multiplicó a través de las redes sociales desde el sábado 20 de mayo. En las imágenes se observa a dos sujetos en motos que avanzan por una calle, cuando el vehículo de uno de ellos se avería. Tras intentar encenderlo, sin éxito, se sube en la moto de su acompañante y aceleran su marcha. [Ver más](#)



El 'fantasma' de la inseguridad no deja de rondar. La Hora

Taxistas, conductores de buses urbanos y comerciantes, profesionales y ciudadanos en general le ponen fe a cada mañana para que la situación mejore. Sin embargo, hay un 'fantasma' que no para de rondar: la inseguridad. En lo que va de este año, se reportan alrededor de 100 muertes violentas; robos, extorsiones y secuestros; estos delitos tienen a todos en zozobra. [Ver más](#)



Ambacar reporta el robo de un lote de 15 vehículos en Guayaquil. Primicias

Un lote de 15 vehículos de la marca Soueast, modelo All New DX3, fueron robados. Los vehículos todavía no estaban en ningún almacén de Ambacar para ser comercializados, sino que estaban embodegados, en Guayaquil. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#); [La Hora](#);



Montañita: Mataron a alias 'Morro', la mano derecha de 'Fito'. Primicias

Un grupo armado disparó en contra de los clientes y trabajadores de un restaurante de Montañita, en la noche del 20 de mayo de 2023. Según los reportes de este nuevo acto terrorista, hay seis fallecidos y al menos seis heridos. PRIMICIAS conversó con Fausto Salinas, comandante General de la Policía, quien confirmó que, de las seis víctimas mortales, tres ya han sido identificadas. Mientras que las otras tres todavía no han sido reconocidas. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#);



¿Quién era Jefferson Santana, alias 'Morro', ¿uno de los seis asesinados en Montañita? El Universo

Jefferson Santana, alias Morro consta entre los seis fallecidos del ataque armado registrado la noche de este sábado, en un restaurante de Montañita, provincia de Santa Elena. El sujeto de 27 años, según la Policía, era cercano a alias Fito, líder de Los Choneros. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 22 de mayo de 2023 Aniversario del Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN)

<p>Montañita: Hoteleros piden más control policial y de FF.AA. ante masacre. Expreso</p> <p>Robert de la Cruz, administrador del popular hotel restaurante TiKi Limbo, menciona que es necesario el refuerzo policial y de las Fuerzas Armadas en la comuna, puesto que el peligro no es solo para los locales sino también para los turistas internacionales. El además se adelanta a calcular, basado en registros de delitos en Montañita en el pasado, que, por el actual suceso, el negocio que administra podría tener una pérdida del 40 % de sus ganancias. Ver más</p>	
<p>Denuncian un asesinato múltiple cerca de la frontera con Ecuador. Primicias</p> <p>El sábado 20 de mayo de 2023, la Organización Nacional de los Pueblos Indígenas de la Amazonía Colombiana (Opiac) denunció públicamente que cuatro jóvenes indígenas fueron asesinados por una disidencia de las FARC en el sur de Colombia. La Opiac dijo que los jóvenes asesinados habían sido reclutados de manera forzada por la guerrilla, en el departamento del Putumayo, fronterizo con Ecuador. Los cuatro habrían logrado escapar. Ver más</p>	
<p>Investigan casos de abuso sexual en la Escuela Superior de Policía. Primicias</p> <p>La noche del domingo 21 de mayo de 2023, la Fiscalía General del Estado (FGE) informó el inicio de una instrucción fiscal a Alexander G., cadete de la Escuela Superior de Policía (ESP). El estudiante es sospechoso de haber abusado sexualmente de otros ocho cadetes de la ESP, ubicada en el sector de Pusuquí, al norte de Quito. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Telégrafo; La Hora;</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>Las @FFAAECUADOR realizando operaciones de reconocimiento y vigilancia terrestre en el cantón #Chinchipe, sector #Tierreros realizaron el siguiente hallazgo:</p> <ul style="list-style-type: none">- 03 Bombas de succión de agua.- 06 Canecas de combustible.- 01 Draga.- 01 Bomba de agua; 40 m. de mangueras. Ver más	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en los diferentes cantones de la provincia de #LosRíos obtuvieron los siguientes resultados:</p> <ul style="list-style-type: none">01 ciudadano aprehendido16 fundas de sustancia sujeta a fiscalización02 armas de fuego01 cargador09 municiones Ver más	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>#Esmeraldas Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares municiones y explosivos en el sector de la #Correntada - #Mamey de la provincia de #Esmeraldas realizando patrullajes a pie y móviles decomisaron un arma de fuego artesanal. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>#Imbabura. Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en la ciudad de #Ibarra en los sectores: #Ayaza #Alpacha se obtuvo el siguiente resultado:</p> <ul style="list-style-type: none">- 11 Pipas artesanales.-07 Armas blancas.-18 Gramos de cocaína.-30 Gramos de marihuana. Ver más	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 22 de mayo de 2023

Aniversario del Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN)

<p>@FFAAECUADOR #EI Oro. Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares de control de armas municiones y explosivos en el cantón #Huaquillas, durante el registro y cacheo se encontró en poder de un ciudadano 206 dosis de sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Operaciones contra la delincuencia realizadas por unidades del @EjercitoECU en #LosRíos deja como resultado: 1 ciudadano aprehendido; 2 armas de fuego; 1 cargador; SSF (droga); municiones. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador LA ARMADA DEL ECUADOR LLEGA CON AYUDA A LA COMUNIDAD CHACHI #Esmeraldas La #ArmadaEcuatoriana, hizo la entrega de productos no perecibles y ropa al norte del país. Ver más</p>	
<p>@AstinaveEp Planta Sur > ¡Continuamos trabajando en el Submarino Shyri!. Servicios de mantenimiento y carenamiento naval ✉Ventas@astinave.com.ec / 04-2594560 Ext. 10103 Ver más</p>	
<p>@goberzamora Las Comisarias de #Chinchipe, #Yantzaza y #EIPangui junto a @EjercitoECU y @PoliciaEcuador ejecutaron operativos de control y seguridad durante este fin de semana. El trabajo articulado nos permitirá cumplir con las metas establecidas. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Diez políticos se apuntan para las elecciones presidenciales de agosto. Primicias La carrera presidencial por llegar a Carondelet ya ha comenzado, otra vez. Y en menos de cuatro días ya se barajan los nombres de políticos, exasambleístas, empresarios y otros personajes para las elecciones extraordinarias. Después de todo, el propio Consejo Nacional Electoral (CNE) les dijo a los partidos políticos que se apuren con las designaciones, porque el cronograma es corto. Ver más</p>	
<p>La campaña electoral será de apenas una semana. Primicias El Consejo Nacional Electoral (CNE) trabaja a contrarreloj para sacar adelante unas elecciones exprés. Así lo indicó el vicepresidente del organismo electoral, Enrique Pita, quien confirmó que el 24 de Mayo se realizará la convocatoria, según un calendario electoral. En declaraciones al espacio 'Vera a su manera', Pita explicó que este carácter exprés de las elecciones obliga a realizar ajustes al calendario, habitualmente más holgado. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Comercio; El Universo;</p>	
<p>CNE sesionará para resolución sobre las elecciones presidenciales. El Comercio El Consejo Nacional Electoral (CNE) sesionará este lunes, 22 de mayo de 2023 para definir la resolución sobre las elecciones presidenciales anticipadas. La presidente de la entidad, Diana Atamaint, convocó a los consejeros del CNE a la sesión del Pleno que se realizará a partir de las 08:00. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 22 de mayo de 2023

Aniversario del Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN)

<p>El empresario Jan Topic anunció su postulación a la Presidencia de la República: tiene el apoyo del PSC. El Universo</p> <p>El empresario y experto en temas de seguridad Jan Topic anunció que se postulará para la Presidencia de la República para los comicios adelantados que se derivarán de la llamada muerte cruzada que decretó el mandatario Guillermo Lasso, el pasado 17 de mayo. A través de un video que colgó en su cuenta de la red social Twitter, Topic dijo que luego de una seria conversación con su esposa había tomado la decisión de candidatizarse. Ver más</p> <p>Notas referentes: Expreso; La República; La Hora; El Comercio;</p>	
<p>Gobierno de Estados Unidos otorgó préstamo de \$ 150 millones para modernizar terminal marítima de Puerto Bolívar y Joe Biden lo destacó en la cumbre del G7. El Universo</p> <p>En el marco de la 49 cumbre del Grupo de los Siete (G7), efectuada en Hiroshima, Japón, del 19 al 21 de mayo, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, se refirió a las inversiones que está realizando su gobierno en Asia-Pacífico y entre ellas mencionó a la ya comprometida con Ecuador, un préstamo de \$ 150 millones, otorgado para la modernización del Puerto Bolívar, en El Oro. Ver más</p>	
<p>Fernando Benalcázar: 'Justicia se utiliza por quien se opone a la minería' El Comercio</p> <p>Fernando Benalcázar fue viceministro de Minas (2018-2020) de Ecuador y el 29 de marzo del 2023 en Panamá fue nombrado como uno de los cuatro directores del Organismo Latinoamericano de Minería (Olami). El experto habla sobre la situación de la industria minera, tras las decisiones judiciales y la falta del reglamento de la consulta previa, libre e informada. Ver más</p>	
<p>Juicios políticos, proyectos de ley, reformas constitucionales y amnistías pendientes son las herencias que deja la Asamblea Nacional disuelta. El Universo</p> <p>La calificación de más de 50 proyectos de ley, el trámite de juicios políticos a trece funcionarios y las amnistías para Leonidas Iza, presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), y para el excanciller del correísmo Ricardo Patiño son, entre otros, la herencia que le queda a la Asamblea Nacional que se elija en agosto próximo. Ver más</p>	
<p>La disuelta Asamblea: dos años de pugnas y polémicas. Primicias</p> <p>La disolución de la Asamblea Nacional puso fin al periodo legislativo más polémico de los últimos años. Los 48 meses en que los cesados asambleístas cumplieron sus funciones estuvieron marcados por las pugnas, los arreglos y no pocas polémicas. Ver más</p>	
<p>Las elecciones sorprenden a los partidos en un mal momento. Primicias</p> <p>La decisión del presidente Guillermo Lasso de disolver a la Asamblea Nacional está en firme, habrá elecciones legislativas y presidenciales en agosto. Y los partidos políticos tendrán que presentar candidatos sin estar preparados para ello. En condiciones normales, el siguiente proceso preelectoral estaba previsto para el segundo semestre de 2024. Pero la muerte cruzada cambia los planes de las organizaciones políticas, que deberán acelerar la búsqueda de cuadros y la preparación de listas. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 22 de mayo de 2023
Aniversario del Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN)

OPINIÓN

<p>A quién le importa el IESS. Miguel Rivadeneira Vallejo. El Comercio</p> <p>En medio de la incertidumbre política que se ha vivido, tras el merecido y constitucional cierre de esa Asamblea golpista y que poco contribuyera a la solución de los problemas sociales, hay grandes temas que no han merecido la debida atención y preocupación. Uno de ellos el futuro del seguro social y la sostenibilidad del golpeado sistema de pensiones. ¿A quién le importa la situación del less? Ver más</p>	
<p>Muerte cruzada. Farith Simon. El Comercio</p> <p>La judicialización de la política es un hecho en el país. Casi toda crisis termina siendo derivada a la decisión de un juez, sea por el uso abusivo de las garantías jurisdiccionales o porque a la Corte Constitucional se ha convertido, o al menos han querido convertirla, en árbitro de estas disputas. El último capítulo de esta historia es la aplicación de la muerte cruzada. Ver más</p>	
<p>Mediocridad refundadora. Simón Pachano. El Universo</p> <p>Cuando redactaron los artículos de la Constitución que ponen al Gobierno y a la Asamblea en una carrera para eliminar el uno al otro, los entusiastas refundadores de Montecristi se inspiraron en la vieja poesía que aludía a morir matando y matar muriendo. Se podría suponer que fue producto de la novelería que les caracterizó y que los llevó a aceptar las barbaridades que traían unos asesores españoles que, dicho sea de paso, nunca habrían podido proponer algo así en su país. Ver más</p>	
<p>Lo llevaron al borde. León Roldós. El Universo</p> <p>Los opositores de Lasso, el martes 16 de mayo, lo llevaron al borde de la pérdida de poder por el juicio político contra él, al tener en la Asamblea Nacional una mayoría arrasadora, evidenciada el domingo 14 en la designación de quienes la dirijan, sin acatar los límites y condiciones que para el caso había fijado la Corte Constitucional. Además, vendría la presión sobre la Contraloría y la remoción, en juicio político, de Diana Salazar, fiscal general del Estado. Ver más</p>	
<p>Pero no así. Miguel Hernández Terán. El Universo</p> <p>El presidente de la República fue enjuiciado políticamente. Todas las razones para un juicio así se configuran “por” ciertos delitos. La prueba de los delitos regularmente es compleja. La Corte Constitucional hizo viable el juicio, y la Asamblea Nacional se esmeró especialmente en tramitarlo accidentadamente. El presidente optó por disolver la Asamblea. Lo hizo en un mal momento: antes de la votación del proceso. Invocó una legítima causal constitucional. La argumentación del decreto mezcló de todo. Ver más</p>	
<p>Se busca Presidente para el periodo de transición. Santiago Basabe Político. Primicias.</p> <p>Ecuador inicia un período de transición que empieza ahora con el proceso electoral, pero que en realidad terminará en mayo de 2025. Durante el año y medio que estará en funciones, ese Presidente interino tendrá varias tareas por cumplir y otras que no deberá ni podrá desarrollar. Ver más</p>	
<p>La tormenta política se calma, pero la crueldad arrecia. Valentina Febres Cordero. Primicias</p> <p>Mientras el país se hunde en un caos político y se sumerge en la delincuencia, la vida diaria sigue. Y también la crueldad. Vivo en un pueblo grande donde hay varias opciones para comprar cosas. Si no me cae bien la señora de la tienda de abajo, voy a la de arriba donde me dan hasta yapa. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 22 de mayo de 2023 Aniversario del Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN)

<p>Está de 'tomar un traguito' Roberto López. Expreso Ni en la época del más recalcitrante correato perdimos la ciudad de Guayaquil, ni la provincia del Guayas. Todos felices y contentos. Los roedores se fueron a su casa. Pero el costo de esa felicidad es altísimo, pues la presidencia queda vacante: hay que ir a elecciones generales. Habiendo existido otra forma de enviarlos a pastar chirotes sin perder la presidencia. Ver más</p>	
<p>La hora de la verdad. Modesto Apolo. Expreso El Decreto Ejecutivo 741, por el cual el presidente Guillermo Lasso disolvió la Asamblea y solicitó al CNE que convoque a elecciones dentro del plazo de siete días, conforme a lo establecido en el artículo 148 de la Constitución, ejecutó por primera vez la figura constitucional de la Muerte Cruzada. Luego de dos años de oposición irracional para boicotear la ejecución del plan de gobierno del presidente Lasso, negando cuanto proyecto de ley presentare el Ejecutivo, a más de distraerlo de sus funciones propias, al intentar tumbarlo en cuatro ocasiones en un periodo de dos años. Ver más</p>	
<p>Inteligentes útiles. Manuel Castro M. La Hora Los responsables del conato de destitución del presidente Lasso y de la muerte cruzada que se convirtió en la panacea inevitable ante una Asamblea Nacional irrespetuosa de la ley, del derecho y la justicia, es la falta de formación política y ética de algunos asambleístas; otros tienen un pasado vergonzoso, por lo cual no se debería esperar nada noble, patriótico y razonable de ellos, como los correístas; igual de irresponsables son los asambleístas del Partido Social Cristiano. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>EMERGENCIAS EN GOLFO DE GUAYAQUIL: más de la mitad de boyas no sirven en el canal de acceso al golfo de Guayaquil. Mención trabajos INOCAR Ecuavisa 21-may-2023</p>	
<p>MASACRE EN MONTAÑITA: seis muertos y seis heridos deja un atentado criminal en Montañita. Mención operaciones de seguridad FF.AA. Ecuavisa 21-may-2023</p>	
<p>ORGANIZACIONES POLÍTICAS: el PSC definió dar el apoyo a Jan Topic como candidato a la presidencia. Ecuavisa 21-may-2023</p>	
<p>CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA: se están estableciendo los candidatos presidenciales por las organizaciones políticas. Ecuavisa 21-may-2023</p>	
<p>CHALECOS ANTIBALAS CADUCADOS: la Policía Nacional tiene caducados sus chalecos antibalas adquiridos en el 2015. Ecuavisa 21-may-2023</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 22 de mayo de 2023
Aniversario del Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN)

DECOMISO DROGA: la policía nacional realizo el decomiso de droga en la provincia del Carchi. TC 21-may-2023

